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Pandemia: já temos
luz no fim do túnel?
Pelos boletins oficiais de casos de Covid-19, óbitos 
e ocupação de leitos, a avaliação do diretor Médico 
do Samu Oeste, Rodrigo Nicácio, é de que “a gente 
vê que é o melhor momento da pandemia. Estamos 
com os menores números desde maio do ano pas-
sado. Em outubro deste ano conseguimos reduzir 
as ambulâncias extras de Covid”. O médico reforça 

a orientação para população continuar buscando 
completar o ciclo de imunização e manter todos os 
cuidados preventivos. “Eu acho que agora a gente 
vai dar uma estabilizada e quando terminar a ter-
ceira dose teremos uma nova queda nos dados. A 
luz no final do túnel que a gente nunca imaginou 
chegar, está perto”, completou. l Geral 2

l Pág. 4

O novo Trevo Cataratas, 
um dos principais 
entroncamentos 
rodoviários do Paraná, 
que fará homenagem 
ao empresário Alsir 
Pelissaro, já ultrapassou 
os 40% de execução. 
A marca foi alcançada 
um ano após o início da 
obra, que começou no 
fim de outubro de 2020. 
O investimento é de 
R$ 82 milhões e a 
previsão de entrega é 
novembro de 2022. 
l Geral 6
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INSS têm prazo

para agendar
perícia médica
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Anilton Pires de Oliveira (53)
Lidvino Aloni (81)
Jose Lisboa Veloso (69)
Pedro da Silva Ferreira (84)
Valdevino Lourenco Neves (52)
Antonieta Cardoso Cassiano (76)
Antonio Maximiano da Silva Neto (73)
Darci Motta (77)Da Redação ADI-PR Curitiba  

Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Cascavel - Os boletins divul-
gados diariamente pelo 
Consamu (Consórcio de Saúde 
dos Municípios do Oeste do 
Paraná) têm apontado queda 
no número de ocupação de 
leitos de UTI e Enfermaria na 
Macrorregião Oeste, corrobo-
rando com os números divul-
gados pelas secretarias de 
Saúde de Cascavel e também 
do Estado do Paraná. 

Nesta semana, a taxa de 
ocupação de leitos de UTI na 
10ª Regional de Saúde reduziu 
7%, caindo de 55% na segun-
da-feira, para 48% ontem (17). 
Na Macrorregião, os núme-
ros também estão em queda, 
sendo que a taxa baixou de 
33,8% para 31,7%.

Rodrigo Nicácio, diretor 
Médico do Samu Oeste, con-
versou com a reportagem do 
O Paraná sobre a atual situa-
ção da Covid-19 em Cascavel 
e região. Ele fez um panorama 
sobre o declive da pandemia 
nos últimos meses, principal-
mente em razão do avanço da 
vacinação. “A gente vê que é o 
melhor momento da pande-
mia. Estamos com os menores 
números desde maio do ano 
passado. Em outubro deste 
ano conseguimos reduzir as 
ambulâncias extras de Covid”, 
destacou.

Nicácio contou o número 
de atendimentos a pacientes 
com sintomas respiratórios 
despencou. No mês de março 
foram realizados cerca de 1,2 
mil atendimentos. Já em outu-
bro, o número caiu para faixa 
dos 400. “A gente chegou a 
fazer 60 ocorrências Covid por 
dia. Hoje estamos fazendo 
oito”, relatou.  O diretor Médico 
do Samu Oeste acredita que 
os números positivos são 

Decreto municipal libera público em eventos
Um novo decreto de enfrentamento à Covid-19 foi publicado nesta quinta-
feira (18) no Diário Oficial do Município de Cascavel trazendo novas 
flexibilizações. Pelo novo decreto, todos os estabelecimentos públicos e 
privados poderão funcionar com 100% da capacidade de ocupação e sem 
restrição de horário. O decreto determina também que os estabelecimentos 
precisam manter protocolos sanitários como disponibilização de álcool 
em gel e distanciamento de, pelo menos, um metro de distância entre as 
pessoas.  O uso de máscaras continua obrigatório por força de lei estadual.

Covid: Atendimentos
caem e é possível ver 
“luz no fim do túnel”

resultado do avanço da vaci-
nação. “Acreditamos que estes 
números vão reduzir ainda 
mais, porque agora a vacina-
ção da terceira dose vai abran-
ger toda a população com 18 
anos ou mais”, explica.

Rodrigo Nicácio ainda 
prevê que este mês de novem-
bro registre queda de 30% nos 
atendimentos de Covid. 

USO DE MÁSCARA 
Com o novo cenário, o 

Governo do Estado do Paraná 
não reeditou decreto com 
medidas restritivas, porém, o 
uso de máscaras ainda conti-
nua sendo obrigatório. Nicácio 
acredita que o uso obrigatório, 
que é determinado por lei em 
todo o estado, ainda deverá 
vigorar até o final de 2021. 
Ele considera importante a 
medida, tendo em vista uma 
“quarta onda de Covid”, que 
tem abalado países europeus. 
“O que acontece na Europa 
nos mostra que ainda não é 
possível tirar a máscara. Lá 
[Europa], eles liberaram aglo-
merações nos estádios e tam-
bém o uso da máscara, duas 
medidas de prevenção impor-
tantes”, alerta.

Desta forma,  Nicácio 
orienta a população para que 
continue buscando os pontos 
de vacinação para completar 

o ciclo de imunização e conti-
nua mantendo todos os cuida-
dos preventivos. “Eu acho que 
agora a gente vai dar uma esta-
bilizada e quando terminar a 
terceira dose teremos uma 
nova queda nos dados. A luz 
no final do túnel que a gente 
nunca imaginou chegar, está 
perto”, completou.

CENÁRIO LOCAL
Boletim Epidemiológico 

divulgado ontem (17) pela 
Prefeitura de Cascavel con-
firmou mais duas mortes em 
decorrência do coronavírus. 
As vítimas são pessoas idosas, 
sendo uma mulher de 88 anos 
e um homem de 77, que se 
somam a outros 1.126 óbitos 
por complicações da Covid-19.

Em relação aos casos, o 
boletim informou que 51.528 
pessoas foram contaminadas 
pela doença desde o início da 
pandemia, das quais 50.359 
são consideradas recuperadas. 
Ainda, 119 pessoas estão em 
isolamento domiciliar, entre 
casos considerados suspeitos 
e confirmados. Outros 29 cas-
cavelenses continuam interna-
dos, sendo 17 em leitos de UTI 
e 12 em leitos de enfermaria. 

(Redação - Paulo Eduardo)  

AEN

Banco de 
desenvolvimento
O Banco Regional de Desenvol-
vimento do Extremo Sul (BRDE) 
atingiu de janeiro até 31 de 
outubro a marca de R$ 1,1 
bilhão em contratos firmados 
no Paraná. Foi o maior volume 
entre os três estados do Sul, 
região em que o banco atua. 
Dados da agência na capital 
paranaense apontam que 
no Paraná a região Oeste se 
destaca, com R$ 311 milhões 
em contratos. Os setores com 
mais contratos firmados são 
comércio, serviços e agrope-
cuária. “Vamos trazer novos 
desafios e tornar o BRDE o 
maior banco de desenvolvi-
mento regional do Brasil”, 
afirma o presidente do BRDE, 
Wilson Bley.

Mercado de capitais
O Banco Regional de Desen-
volvimento do Extremo Sul 
(BRDE) emitiu sua primeira 
garantia voltada ao mercado 
de capitais nesta semana. 
O banco foi o garantidor do 
grupo Ecoagro (que atua 
como elo entre a cadeia 
produtiva do Agronegócio 
e o mercado de capitais), 
em um valor total de R$ 70 
milhões em Certificados de 
Recebíveis do Agronegócio 
(CRA) com emissão coor-
denada em conjunto pela 
Eco Securitizadora e Banco 
Alfa. “Há pelo menos dois 
anos o BRDE estudava a 
participação neste mercado. 
Queremos alavancar mais 
operações, notadamente 
com empresas cooperati-
vas”, disse Bley.

Repasse de orçamento
O coordenador da bancada 
paranaense na Câmara, 
deputado Toninho Wands-
cheer (Pros), informou que 
ficou definido que o repasse 

Rodovias do PR
O secretário de Estado da Infraestrutura, Sandro Alex, informou 

que o Plano de Outorga das Rodovias Integradas do Paraná 
será enviado com correções para o Tribunal de Contas da União 

(TCU). Sandro Alex explica que essa medida permitirá o lan-
çamento dos editais de licitação na Bolsa de Valores. “Obras 

previstas no texto enviado ao TCU já estão sendo feitas, com a 
retirada dessas obras, automaticamente, reduz mais um pouco 

o valor da tarifa, o que todos queremos”, explicou.

orçamentário de R$ 212 
milhões aos municípios será 
destinado para a vacina 
contra a Covid-19, que está 
sendo desenvolvida pela Uni-
versidade Federal do Paraná 
e para a Polícia Rodoviária 
Federal. “Já oficializamos o 
repasse de R$ 10 milhões 
para a universidade. Desde 
o começo, a bancada se 
mostrou favorável ao pro-
jeto. Nós apoiamos 100% a 
vacina paranaense”, disse o 
parlamentar.

Medidas urgentes
O deputado federal Rubens 
Bueno (Cidadania-PR) enca-
minhou pedido ao ministro 
do Ministério do Trabalho e 
Previdência, Onyx Lorenzoni, 
solicitando a adoção de medi-
das urgentes para viabilizar a 
retomada dos atendimentos 
presenciais nas agências do 
Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS). “A quase 2 
anos do início da pandemia 
do coronavírus e com mais da 
metade da população brasi-
leira já totalmente imunizada, 
não faz sentido as agências 
do INSS continuarem funcio-
nando de forma parcial e pre-
cária, fato que traz prejuízos 
para a população”, alertou.

Situação de 
calamidade
A Comissão Executiva da 
Assembleia aprovou o projeto 
de decreto legislativo que 
reconhece a ocorrência 
de estado de calamidade 
pública devido à pandemia de 
Covid-19 em sete cidades do 
Paraná. O pedido dos muni-
cípios é para a renovação da 
situação de calamidade até o 
dia 31 de dezembro de 2021.   
Os municípios que integram a 
proposta são: Cambé, Gene-
ral Carneiro, Loanda, Maripá, 
Nova Laranjeiras, Pérola 
D’Oeste e Santa Mariana.
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Cascavel – A Secretaria de 
Justiça, Família e Trabalho do 
Paraná anunciou durante essa 
semana que o salário-mínimo 
regional do Paraná será reajus-
tado em 2022 com base no INPC 
(Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor). Com a decisão, 
o Estado tende a seguir com o 
maior de piso regional do País. 
O valor exato será divulgado no 
começo de janeiro pelo gover-
nador Ratinho Junior, mas, de 
acordo com projeções, deverá 
aumentar dos atuais R$ 1,4 mil 
para cerca de R$ 1,6 mil (pri-
meira faixa do piso).

O advogado trabalhista e 
professor universitário Pedro 
Henrique Sanches Aguera, 
explica que somente cinco esta-
dos brasileiros adotam um salá-
rio-mínimo regional, Paraná, 
São Paulo, Rio Grande do Sul, 
Rio de Janeiro e Santa Catarina. 

Além disso, o advogado 

informa que esse reajuste no 
salário-mínimo regional não 
irá beneficiar todas as catego-
rias de trabalhadores, isso por-
que o salário-mínimo regional 
é aplicado em apenas quatro 
faixas salariais: trabalhado-
res de serviços administra-
tivos do setor de serviços e 
vendedores do comércio em 
lojas e mercados; trabalhado-
res agropecuários, florestais, 
da caça e pesca; da produção 
de bens e serviços industriais; 
e de manutenção e reparo. 

“Esse salário mínimo 
somente será aplicado se não 
existir um salário mínimo defi-
nido por lei federal, acordo 
coletivo ou convenção coletiva. 
Essa aplicação é uma exceção, 
pois normalmente existe a pre-
visão em lei federal, como é o 
caso das domésticas e traba-
lhadores rurais que possuem 
lei própria. Por isso acaba não 

influenciando diretamente 
todos os paranaenses”, explicou

Contudo, o advogado 
informa que o salário-mínimo 
regional pode ser utilizado 
como referência no momento 
da pactuação da convenção 
coletiva de trabalho ou acordo 
coletivo de trabalho entre os 
sindicados e empregadores, 
contudo, não é obrigatório. 
“Ele pode ser utilizado como 
referência, como uma base 
para gerar o piso de uma deter-
minada categoria.” 

Desde 2006, ano da criação, 
o salário mínimo regional do 
Paraná sempre foi estabele-
cido em patamares superiores 
aos do salário mínimo nacional. 
O reajuste no Estado utiliza o 
mesmo índice aplicado nacio-
nalmente, baseado na varia-
ção do INPC (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor) do 
ano anterior.

Contagem Regressiva
Os paranaenses estão em contagem regressiva para o fim 
dos pedágios, mesmo que temporariamente no Estado. A 
partir de hoje, faltam 8 dias para o encerramento dos con-

tratos da Econorte, Viapar e Ecocataratas, que se encerram 
à meia noite do dia 26 de novembro, e 9 dias para o encer-
ramento dos contratos da Caminhos do Paraná, Rodonorte 

e Ecovia, que terminam no dia seguinte, à meia noite do dia 
27 de novembro.

Sem redução de ISS
A Câmara de Cascavel enviou na manhã de ontem (17), uma 

nota informando que cometeu um erro ao publicar um material 
informando que o legislativo havia aprovado o projeto sobre 

redução de ISS para setor hoteleiro de Cascavel. A assessoria 
da Casa informou que, “diferente do que foi informado pela 
Câmara na terça-feira (16), o PLC 07/2021, recebeu aprova-
ção para um pedido de vista feito pelo vereador Pedro Sam-
paio (PSC). Portanto, o projeto ainda não foi votado e deve 

retornar à pauta na próxima semana.”

Embaixador
O governador Ratinho Junior 
recebeu ontem (17), o embai-
xador da Nigéria, Muhammad 
Makarfi Ahmad, que faz 
sua primeira visita oficial ao 
Paraná. Durante o encon-
tro, o diplomata destacou o 
interesse de cooperações 
econômicas e tecnológicas 
da Nigéria com o Paraná. A 
ideia é fortalecer o comércio 
de produtos paranaenses 
ao país, como grãos, açú-
car, aves e peixes, além de 
consolidar um intercâmbio 
tecnológico voltado ao 
setor agrícola.

Greve
Os funcionários da Adapar 
aprovaram greve a partir do 
dia 22 de novembro caso a 
direção da Adapar mantenha 
a proposta de plano de car-
reira entregue em projeto de 
lei à Secretaria da Agricultura. 
A deliberação pela greve foi 
aprovada em assembleia vir-
tual realizada conjuntamente 
por Sindefesa e Senge-PR.

Homenagens
A Câmara de Cascavel reali-
zará uma sessão solene na 
próxima sexta-feira (19), para 
entregar duas homenagens. 
A primeira ao capitão Diego 
Astori, comandante da 1ª 
Cia. do 6º BPM, que receberá 
o título de Honra ao Mérito 
e o segundo a Dra. Simone 
Lorens, que será agraciada 
com o título de Cidadã Hono-
rária de Cascavel. O evento 
está marcado para as 9h, 
no Plenário.

Ato Solene
Durante a sessão ordinária 
de ontem (17), a Câmara 
de Cascavel entregou uma 
Moção de Aplausos pelos 50 
anos da 15ª Brigada de Infan-
taria Mecanizada de Casca-
vel. Vários militares do exér-
cito brasileiro Participaram 

do ato e o Tenente Coronel 
Frederic Toscana, General 
Marcos Américo Pessoa e o 
Capitão Antônio Carlos rece-
berem a placa de Moção dos 
vereadores enquanto a banda 
do exército executava o hino 
do exército brasileiro. 

Adiantado
Faltando ainda doze dias 
para o mês de dezembro, a 
Prefeitura de Foz do Iguaçu 
publicou no Diário Oficial o 
decreto que institui o período 
de recesso de final de ano 
nas repartições públicas no 
Município. O período será 
de 23 de dezembro a 02 de 
janeiro, com retorno das ati-
vidades no dia 03 de janeiro. 
Não haverá recesso para 
órgãos que prestam serviços 
considerados essenciais.

Recomendação
O TCE emitiu recomendações 
para a melhoria nos serviços 
de saneamento de 25 muni-
cípios do Paraná, cinco deles 
da região Oeste: Assis Cha-
teaubriand, Guaíra, Marechal 
Cândido Rondon, Medianeira 
e Ubiratã. Entre as recomen-
dações estão a adequação 
das metas de universalização 
do atendimento com rede 
coletora de esgoto até 31 de 
março de 2022, bem como a 
realização de estudos técni-
cos preliminares para iden-
tificar as obras necessárias 
para a atualização dos planos 
municipais de saneamento.

No TSE
A União Brasil, partido que 
resultará da fusão do DEM 
com o PSL, apresentou ao 
TSE o pedido de registro da 
legenda. Esse é o primeiro 
passo da sigla para que 
possa efetivamente entrar em 
campo nas eleições do ano 
que vem. O relator do pro-
cesso é o ministro 
Edson Fachin.

Curitiba - O Pleno do TCE-PR 
(Tribunal de Contas do Estado 
do Paraná) aprovou, na ses-
são de ontem (17), uma série 
de recomendações ao governo 
estadual considerando o fim 
dos contratos do pedágio nas 
rodovias do Paraná, previsto 
para os dias 27 e 28 próximos. 
Em processo relatado do con-
selheiro Fernando Guimarães, 
foram apontados diversos pon-
tos que precisam ser solucio-
nados em caráter emergencial 
para que o usuário das estra-
das não seja prejudicado.

Entre as recomendações, 
o TCE-PR defende a imediata 
padronização da sinalização nas 
praças de pedágio, com ilumina-
ção adequada, como solução 
para a abertura das cancelas ao 
tráfego. Também recomendou 
um plano de manejo de serviços 
de atendimento médico, com a 
reavaliação do serviço aéreo 
(feito por helicópteros) para 
atendimento de emergências.

 Guimarães destacou que 
só no último feriado, num dos 
trechos concessionados ocor-
reram 42 acidentes com óbi-
tos, em três dias. O conselheiro 

também questionou a utiliza-
ção da estrutura das secretarias 
estadual e municipais de saúde 
nas rodovias, considerando que 
a medida prejudicará a popula-
ção que precisará de atendi-
mento na rede pública.

DESVIO DE FUNÇÃO
No relato, o conselheiro cri-

ticou a proposta de se colocar 
nas mãos da Polícia Militar a 
operação de guinchos pesados 
e a guarda de locais de atendi-
mento ao usuário e banheiros, 
considerando ser “nítido des-
vio de função”, com prejuízos 
à segurança da população. Ele 
propôs a realização de licitação 
para a contratação de vigilância 
nos imóveis. Já para o serviço de 
guincho de veículos, sugeriu a 
utilização da iniciativa privada, 
que utilizaria uma base de pre-
ços homologada pelo DER-PR 
(Departamento de Estradas de 
Rodagem do Paraná).

PASSAGENS
Segundo o relatório, a ques-

tão da supressão dos pedágios 
no Estado impactará imediata-
mente nas tarifas de transporte 

intermunicipal. Por isso, será 
incumbência do DER fazer um 
plano de contingência imedia-
tamente posterior ao dia do 
encerramento da concessão no 
sentido de anunciar a redução 
proporcional no preço das pas-
sagens rodoviárias.

O conselheiro do TCE-PR 
destacou ainda que eventuais 
propostas de prorrogação de 
partes do contrato em troca 
de serviços ou obras não pres-
tados devem ser estudadas 
individualmente, em função 
do passivo das concessionárias 
junto ao governo do Estado.

Guimarães ainda criticou a 
desarticulação entre as secre-
tarias estaduais envolvidas no 
processo. E recomendou que 
a Casa Civil gerencie os planos 
de contingência para o fim da 
concessão, num processo que 
deve levar até 18 meses, no 
mínimo. Guimarães também 
propôs que o governo deflagre 
um plano estratégico de comu-
nicação sobre a utilização 
das rodovias sem o pedágio, 
incluindo não apenas as redes 
sociais, mas todos os veículos 
de comunicação.

TCE faz recomendações 
sobre ‘fim do pedágio’ e
alerta ‘desvio de função’

Novo mínimo regional do Paraná 
beneficiará poucos trabalhadores
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SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística - SEIL do Paraná, 

CNPJ no 13.937.166/0001-80, torna público que requereu ao Instituto Brasileiro 

do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis (IBAMA) a Licença 

Prévia para o empreendimento ferroviário Corredor Oeste de Exportação – Nova 

Ferroeste, previsto para os estados de Mato Grosso do Sul e Paraná, passando 

pelo território de 49 municípios, com extensão aproximada de 1.291 km. Foi 

determinado Estudo de Impacto Ambiental.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

A Interligação Elétrica Ivaí S.A., CNPJ nº 28.052.123/0001-95, torna público 

que recebeu do Instituto Água e Terra - IAT a Licença de Operação - LO 

nº 36822 com validade até 28/10/2026 para a Subestação 525/230 kV Guaíra 

(Novo Pátio 525 kV), no município de Guaíra, no Estado do Paraná.

INSS: 95 mil beneficiários 
têm até sexta-feira para 
agendar perícia médica

Brasília - Quem recebe 
benefício do INSS (Instituto 
Nacional do Seguro Social) por 
estar afastado do trabalho por 
incapacidade temporária – o 
antigo auxílio-doença – deve 
ficar atento para o agenda-
mento de nova perícia médica, 
sob o risco de ter o benefício 
suspenso. Até 95 mil benefi-
ciários por afastamento tem-
porário foram convocados por 
edital no fim de setembro e 
têm até a próxima sexta-feira 
(19) para agendar nova perícia 
médica, em que será avaliado se 
o beneficiário permanece inca-
paz para o trabalho. O prazo ini-
cial, que ia até 11 de novembro, 
foi prorrogado para o dia 19.

O agendamento pode ser 
feito por meio do aplicativo 
Meu INSS ou da central de 
atendimento 135 (ver abaixo). 
Se o segurado não agendar a 
perícia, o benefício será sus-
penso e só será reativado após 
novo agendamento. “Caso 
não ocorra a manifestação do 
cidadão, o auxílio será cessado 
definitivamente”, alerta o INSS. 
A lista com o nome e o número 
de benefício de todos os con-
vocados foi publicada e deve 
ser conferida no DOU (Diário 
Oficial da União). 

Esse modo de convocação 
é utilizado para os casos em 
que as cartas com o chama-
mento para nova perícia foram 
devolvidas pelos Correios, sem 
que o beneficiário pudesse ser 
localizado. Isso ocorre devido 
a mudança de endereço sem a 
respectiva atualização cadas-
tral, por exemplo.

Foi convocado quem recebe 
o benefício por afastamento 

Confira o “passo a passo”
Todos os convocados devem acessar o Meu INSS, por meio de aplicativo de 
celular ou pela internet (site gov.br/meuinss), e seguir os seguintes passos:
1. Fazer login no Meu INSS;
2.Clicar em “Do que você precisa?”, escrever “Agendar Perícia” e, em 
seguida, em “Novo Requerimento”;
3. Escolher entre “Perícia Inicial”, se for a primeira vez, ou “Perícia de 
Prorrogação”, se já estiver em benefício.
4. Seguir as orientações que aparecem na tela;
5. Informe os dados necessários para concluir o seu pedido.

ABR

temporário há mais de seis 
meses e que não tem data de 
cessação já estipulada ou indi-
cação de reabilitação profissio-
nal através do PRBI (Programa 
de Revisão dos Benefícios por 
Incapacidade). A revisão desse 
tipo de benefício ocorre desde 
agosto, quando 173 mil bene-
ficiários foram convocados por 
carta. Segundo o instituto, os 
aposentados por invalidez e 
pessoas que recebem o amparo 
assistencial ao deficiente não 
passam por esta revisão.

O INSS destaca que a nova 
perícia médica não neces-
sariamente pode resultar na 

interrupção do afastamento 
temporário. É possível que o 
benefício seja mantido, mas 
que seja marcada uma data de 
cessação futura. Outra possi-
bilidade é que o benefício se 
transforme em aposentadoria 
por invalidez, quando consta-
tada a total impossibilidade de 
recuperação.

O agendamento também 
pode ser feito ligando para a 
Central de Atendimento do 
INSS pelo número 135 e seguir 
as instruções. Por esse meio é 
possível também atualizar o 
endereço e o telefone do bene-
ficiário, se for o caso.
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Curitiba - Em mais um passo 
para desburocratizar os pro-
cedimentos de abertura ou 
regularização de empresas 
no Paraná, a Receita Estadual 
passa a processar as alterações 
cadastrais dos contribuintes 
por meio da Rede Nacional 
para a Simplificação do Regis-
tro e da Legalização de Empre-
sas e Negócios, a Redesim. 
Até então, eram processados 
na Receita apenas pedidos de 
inscrição estadual e de baixa. 

Com essa novidade, o con-
tribuinte terá a vantagem de 
entregar a documentação ape-
nas uma vez e ela servirá para 
atender diferentes órgãos, 
como a própria Receita Esta-
dual, a Receita Federal e a 
Jucepar (Junta Comercial do 
Paraná). O contribuinte leva à 
Receita Estadual apenas docu-
mentação complementar, se 
necessário.

 “Esse processo garante 
que as informações do contri-
buinte sejam equivalentes nos 
sistemas dos três órgãos”, diz 
o secretário da Fazenda, Renê 
Garcia Junior.

De acordo com o diretor 
da Receita Estadual, Roberto 
Tizon, a medida é um impor-
tante passo para simplificar, 
agilizar e desburocratizar os 
procedimentos a serem ado-
tados pelo contribuinte. “Isso 
porque a Redesim integra os 

Cascavel - Cascavel terá uma 
programação especial durante 
a VII Semana da Micro e 
Pequena Empresa Paranaense, 
no próximo dia 22, na sede da 
Amic PR (Associação das Micro 
e Pequenas Empresas do 
Paraná), a Casa do Empreen-
dedor. O evento é organizado 
pela Conampe (Confederação 
Nacional das Micro e Pequenas 
Empresas e Empreendedores 
Individuais).

A palestra com o tema “Con-
quiste o sucesso com atitudes 
vencedoras” ocorrerá às 19h. 
Quem aprofundará o assunto é 
o professor Itamar Ribeiro, edu-
cador físico com MBA em ges-
tão de negócios, conferencista, 

Coach, Membro da Sociedade 
Brasileira de Coaching, auditor, 
treinador, diretor da Máxima 
Consultoria e Treinamentos e 
consultor comportamental e 
organizacional. Itamar é men-
tor de vários palestrantes em 
todo o Brasil e tem mais de 20 
anos de carreira. 

“É uma oportunidade de 
os empresários adquirirem 
conhecimento com um pales-
trante de renome, que traz 
vivência de diversas áreas e 
muito conteúdo que pode ser 
aproveitado e aplicado pelos 
nossos empreendedores. 
Incentivamos a participação 
dos empreendedores nes-
tas palestras, já que a busca 

constante por capacitação e 
por conhecimento é a grande 
chave do sucesso”, resume 
a presidente da AMIC PR,  
Sonia Xavier.

Estarão presentes no evento 
o presidente da Conampe, Ercí-
lio Santinoni; a presidente da 
AMIC PR, Sonia Xavier; repre-
sentante do Fopeme (Fórum 
Permanente das Microempre-
sas e Empresas de Pequeno 
Porte do Estado do Paraná; 
representantes do BRDE 
(Banco Regional de Desen-
volvimento do Extremo Sul) e 
da Fomento Paraná; dirigen-
tes da AMIC PR e autoridades 
locais; além de empresários de  
Cascavel e região. 

Cascavel terá programação especial na
semana da micro e pequena empresa

Receita Estadual amplia 
integração com Redesim 
e diminui a burocracia

processos dos órgãos e enti-
dades responsáveis pelo regis-
tro, inscrição, alteração, baixa 
e licenciamento das pessoas 
jurídicas, por meio de uma 
única entrada de dados e de 
documentos”, explica.

REGISTROS
O Paraná teve um aumento 

de 10,39% no saldo de empre-
sas entre janeiro e outubro 
deste ano, levando em consi-
deração as aberturas e baixas, 
no comparativo com o mesmo 
período do ano passado – em 
2021, foi de 149.810, contra 
135.711 no ano anterior. Os 
dados são da Jucepar.

No Estado, a Jucepar é a 
responsável por integrar os 

sistemas de diferentes órgãos 
reguladores e licenciadores 
para simplificar o processo de 
abertura, alteração ou baixas 
de empresas. Segundo o pre-
sidente Marcos Rigoni, a par-
ceria entre a Junta Comercial 
e a Receita Estadual fortalece 
o compromisso da desburo-
cratização de procedimentos 
do sistema. “Facilita a vida do 
empreendedor paranaense e 
aumenta toda a transparência 
do processo”, afirma.

Com a Receita é possível 
obter a inscrição estadual das 
empresas por meio do sistema 
da Jucepar, exceto em casos de 
atividades de risco ou quando 
forem detectadas irregularida-
des que exijam análise prévia. 

A
E

N

Doria passa
O PSDB já dá como certo que 
o governador João Doria (SP) 
tem delegados suficientes 
para vencer as prévias no 
domingo e ser confirmado 
candidato a presidente 
pelo partido. 

Vai... pode ir...
Um sujeito precavido: O 
governador afastado Mauro 
Carlesse, do Tocantins, 
apeado do cargo pelo STJ, 
indicou o vice para represen-
tá-lo na COP 26 há 
duas semanas.

Dia do Fico
Prestes a tomar posse, o vice 
Wanderlei Barbosa, temeroso 
de perder o trono para o pre-
sidente da Assembleia, ficou 
em Palmas e nomeou um 
assessor para a viagem. 

Interface
O PLN 18, aprovado no 
Congresso, que abriu fundo 
de R$ 16 milhões para 
investimentos em pesquisas, 
guardou R$ 764.966 para o 
Ministério da Justiça enviar 
equipe de seis servidores a 
Washington DC. Eles ficarão 
por dois anos, em missão de 
capacitação para aquisição 
de materiais e serviços na 
área de segurança pública

Direto da indústria
Serão direcionados para os 
EUA dois agentes da PF, 
dois da Rodoviária Fede-
ral, e dois servidores do 
ministério. Eles vão realizar 
estudos e interface para 
firmar parcerias direto com 
os fabricantes. O MJ espera 
economizar R$ 50 milhões, 
em futuras compras para as 
Forças Armadas e órgãos do 
Governo federal, abrindo mão 
de intermediários. 

Revés 
O provável revés na filiação 
do presidente Jair Bolso-
naro ao PL soa como alívio 
para o ministro do Trabalho, 

TCU com a chave 
O Tribunal de Contas da União está com a chave de um cofre 
gigante de Paulo Guedes, ministro da Economia. A privatiza-

ção da Eletrobrás corre sério risco de atrasar, conforme reve-
lou a Coluna do Mazzini na revista Isto É da última sexta (12). 
Ministros do TCU analisam o processo e já encontraram uma 
série de inconsistências. O Tribunal pode determinar que eta-
pas sejam refeitas e, segundo uma fonte que acompanha o 

caso, não existe prazo de um desfecho para o aval da venda.

Onyx Lorenzoni. Ele também 
estava apalavrado com o par-
tido comandado pelo mensa-
leiro Valdemar da Costa Neto, 
mas vai aguardar a decisão 
do chefe para a filiação a fim 
de disputar o Governo do Rio 
Grande do Sul em 2022. 

Língua afiada 
Onyx e Valdemar não se 
bicam desde a CPI dos 
Correios, em 2005, quando 
o atual ministro atuou como 
sub-relator. Os trabalhos 
da comissão resultaram na 
prisão e cassação de então 
deputados envolvidos no 
escândalo do mensalão do 
PT, entre eles Valdemar. No 
PL, Onyx teria – ou  terá – 
que morder muito a língua. 

Homônimo apenas
Há na lista vermelha da 
Interpol um Allan dos Santos, 
mas é de sobrenome dife-
rente do Lopes, o blogueiro 
bolsonarista ainda não detido 
e extraditado, com mandado 
de prisão.

PSB & PV
O PSB e o PV alinham uma 
federação partidária. O 
assunto é discutido pelos 
presidentes Carlos Siqueira 
(PSB) e José Penna (PV) -, 
e deputados. As conversas 
giram em torno das afini-
dades das duas legendas, 
como a defesa da democra-
cia e uma agenda voltada 
para a igualdade, a sustenta-
bilidade e a economia verde.

Federação
“Conversamos sobre 
unir forças progressistas 
para enfrentar este grave 
momento do País, e a ideia 
de federação pode incluir 
outros partidos com agendas 
em comum”, afirma Siqueira. 
Aprovada pelo Congresso, a 
nova regra permite que dois 
ou mais partidos formem 
federação por quatro anos 
nas esferas municipal, esta-
dual e federal.  
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Cascavel - A modernização de 
um dos principais entronca-
mentos rodoviários do Paraná, 
o Trevo Cataratas, localizado 
em Cascavel, já ultrapassou 
os 40% de execução. O marco 
se dá um ano após o início da 
obra, que começou no fim de 
outubro de 2020. O investi-
mento é de R$ 82 milhões, e a 
previsão de entrega é novem-
bro de 2022.

Considerado um dos prin-
cipais gargalos rodoviários 
do país, o trevo conecta qua-
tro vias: a BR-369, que leva a 
Maringá; a BR-277, que liga 
Guarapuava e Foz do Iguaçu; a 
PRC-467, em direção a Toledo; 
e a Avenida Brasil, principal via 
de acesso a Cascavel. Com isso, 
o fluxo do trevo é estimado em 
45 mil veículos por dia.

A readequação do complexo 
rodoviário permitirá que estas 
rodovias que convergem não 
sofram interferências entre 
si, tornando o trecho fluido e 
sem a necessidade de semá-
foros, o que tornava o trânsito 
mais complexo. Para facilitar o 
fluxo, o projeto executivo rede-
senhou o entroncamento com 
novas alças, ramos e vias que 
totalizam nove quilômetros de 
extensão. A obra também con-
templa dois quilômetros de 
bueiros para soluções de drena-
gem e uma caixa de retenção de 
produtos perigosos para prote-
ger o escoamento de águas, em 
caso de acidente.

“Estamos tirando do papel 
uma obra esperada há mais 
de 30 anos, que vai facilitar a 
logística em um dos principais 
gargalos de todo o Paraná. Com 
essa obra, vamos dar mais agili-
dade ao escoamento da produ-
ção agrícola da região e dimi-
nuir o trânsito dos motoristas 
que atravessam a região em 
direção a outros municípios 
do Estado. É mais segurança 
e comodidade para todos os 
usuários”, afirma o secretário 
estadual de Infraestrutura e 
Logística, Sandro Alex.

ETAPAS
A execução da obra está 

dividida em três etapas. As 
duas primeiras, já concluídas, 
consistiram na realização dos 
desvios, criando um circuito de 
cerca de quatro quilômetros 
em torno do canteiro central. 

Obras faz homenagem a Alsir Pelissaro
O novo Trevo Cataratas levará o nome de Alsir Pelissaro, ex-presidente 

da antiga Cettrans (Companhia de Engenharia de Transporte e Trânsito) que 
morreu em outubro de 2018, após dura batalha contra o câncer. Na assina-
tura da ordem de serviço, em 10 de agosto de 2020, o governador Ratinho 
Junior lembrou da amizade com Pelissaro e disse se tratar de uma justa 
homenagem: “O Alsir foi um dos homens mais puros que eu tive a opor-
tunidade de conhecer na minha vida e gostava de mim de verdade, torcia 
muito por mim e era uma das pessoas mais respeitadas aqui em Cascavel”.

Na mesma oportunidade, o prefeito Leonaldo Paranhos destacou que 
Pelissaro sempre foi uma voz em defesa do novo trevo. “O Alsir não falava 
em novo trevo só porque ele passava aqui, mas porque Alsir era uma pessoa 
sensível”, disse Paranhos. Alsir Pelissaro, empresário do ramo gastronômico 
e de transporte, tinha empresas instaladas no entorno do trevo. 

Obra do Trevo Cataratas 
completa primeiro ano
e avançou mais de 40% 

Atualmente, o fluxo de veículos 
flui por este percurso.

A terceira fase é de execu-
ção da obra em si, e foi ini-
ciada em agosto de 2021. Ela 
engloba obras de arte previs-
tas, incluindo dois viadutos de 
900 metros que criam inter-
seções em desnível e elevam 
a BR-277 no sentido Foz do 
Iguaçu. A área central da obra 
receberá, ao todo, cinco quilô-
metros de novas vias.

Atualmente, os trabalhos 
estão no estágio de execução 
de muros de contenção, obras 
de arte especiais, drenagem, 
movimentações de terra do 
canteiro central e conten-
ção de solo. O projeto conta 
com 5,4 mil metros quadra-
dos de contenção, utilizando 
850 toneladas de aço e 7 mil 
metros cúbicos de concreto.

ACESSIBILIDADE
A acessibilidade e a inclu-

são de outros modais de 
transporte também estão pre-
vistos no projeto. São 1,3 qui-
lômetro de ciclovias e mais 
1,7 quilômetro de calçadas 
com rampas de acesso e piso 
tátil. Além disso, oito faixas 
de pedestres e uma passarela 

estarão posicionadas no com-
plexo para garantir uma traves-
sia segura aos passantes.

Para atender a todas as 
normas de sinalização e segu-
rança viária, o projeto conta 
com 2,6 mil metros de barreira 
de concreto, 1,2 mil metros de 
defensas metálicas e 230 pos-
tes de iluminação.

RECURSOS
O investimento para o Trevo 

Cataratas integra um pacote 
de recursos de R$ 400 milhões, 
oriundos de um acordo de 
leniência firmado pela Eco-
rodovias com o MPF (Ministé-
rio Público Federal). O acordo 
prevê R$ 130 milhões para a 
execução de obras na BR-277 
entre Cascavel e Guarapuava, 
com a criação de cerca de 13 
terceiras faixas que somam 
14,1 quilômetros em Guara-
niaçu, Laranjeiras do Sul e 
Guarapuava, o novo viaduto 
da entrada de Cascavel, e R$ 
20 milhões em intervenções da 
Ecovia, no trecho entre a Região 
Metropolitana de Curitiba e o 
Litoral. Outros R$ 220 milhões 
foram abatidos com a redução 
de tarifas e R$ 30 milhões que 
serão pagos em multas. 

AENEm palestra, especialista abordou mitos 
e verdades sobre o Direito Bancário 

Objetivo foi preparar profissionais para atuação em 
uma área muito ampla e técnica

Na semana passada, advogados e advogadas acompanharam 
a palestra “Mitos e verdades do Direito Bancário”, ministrada 
pelo Dr. Donato de Souza, advogado que soma 12 anos de 
experiência na área.  Especialmente por ser um setor muito 

técnico e amplo, o Direito Bancário exige do profissional muita 
capacitação e um leque de conhecimentos que envolve não só 
as questões da advocacia, mas também o entendimento de 

economia, matemática financeira e atualmente de teoria cogni-
tiva também. “O maior mito que existe hoje é tentar dissociar 

capitalização de juros e juros compostos fazendo com que 
vários peritos do Brasil que estão entrando nessa argumenta-
ção errônea comecem a emitir laudos que tem trazido muito 

prejuízo para os advogados”, explica o especialista. 
O objetivo da palestra, promovida como forma de inaugurar 

os trabalhos da Comissão de Direito Bancário da OAB Casca-
vel, foi desmistificar alguns pontos, já que essa é uma área 
complexa e que está cada vez mais em ascensão. “O Direito 
Bancário atinge todos aqueles que utilizam os serviços ban-

cários em sua rotina, ou seja, praticamente toda a sociedade. 
Mas percebemos que a população em geral e os próprios 

advogados têm grande dificuldade em identificar com clareza 
o que contratam perante as instituições financeiras seja pela 

carência ou obscuridade de informações trazidas pelos bancos 
e cooperativas, como também pelo desconhecimento da maté-

ria bancária. Essas situações podem resultar em negócios 
extremamente onerosos e consequentemente o superendivida-

mento dos consumidores”, comenta a presidente da comis-
são, a advogada Mariana dos Santos Lupatini. 

O palestrante abordou os principais pontos que os advogados 
devem observar numa discussão de contrato bancário e comen-
tou sobre as atualizações recentes. “É uma área apaixonante, 
quando você faz uma análise dos contratos, do passado do 
cliente, como o banco agiu com ele, não só nos juros, mas 

também nas aplicações financeiras, compreendendo o sistema 
financeiro para fazer uma leitura do cliente, a área começa a ficar 
com uma amplitude muito maior. Hoje com a lei do superendivida-
mento, com a pandemia trazendo à tona a teoria da imprevisão, o 
Direito Bancário ficou muito mais extenso. Há espaço para todos 
no mercado e não é concorrido, mas precisa ter uma boa capaci-

tação”, aconselhou Dr. Donato. 
Os participantes ficaram satisfeitos com o conteúdo compar-
tilhado. “Direito Bancário é um tema que sempre despertou a 
minha curiosidade, e ter o prazer de ouvir o Dr. Donato foi uma 
injeção de ânimo, especialmente pela trajetória e história de 
vida que ele compartilhou conosco! Só posso agradecer por 

essa oportunidade e pelos ensinamentos”, elogia a advogada 
Vania Nadia Doertzbacher. “O Dr. Donato é referência em 

Direito Bancário não só no Paraná, mas em vários estados do 
país e nos trouxe uma visão assertiva sobre o tema, sanando 
várias dúvidas comuns ao operadores do Direito”, agradece a 

presidente da comissão. 
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Brasília - A CCJ (Comissão 
de Constituição e Justiça) da 
Câmara dos Deputados aprovou 
ontem (17) projeto de lei que 
estende a desoneração da folha 
de pagamento dos 17 setores da 
economia que mais empregam 
no país. A prorrogação valerá até 
31 de dezembro de 2023. O PL 
tramita em caráter conclusivo 
e, caso não haja recurso contrá-
rio de no mínimo 51 deputados, 
seguirá direto para análise do 
Senado, sem precisar ser votado 
pelo plenário da Câmara.

O projeto permite que, 
no momento de recolher os 
impostos, as empresas optem 
pela substituição da incidência 
da contribuição previdenciá-
ria patronal sobre a folha de 
salários pela incidência sobre 
a receita bruta. A medida deve 
beneficiar setores como o das 
indústrias de couro, calçados, 
confecções e têxtil; aves, suí-
nos e derivados; de serviços, a 
exemplo do de tecnologia da 
Informação, call centers, hotéis; 
de transportes rodoviário de 
carga, aéreo, ferroviário e da 
construção civil, entre outros.

Vigente desde 2014, a deso-
neração na folha de pagamento 
de tais setores acabaria em 
dezembro deste ano. A previsão 

é que, caso o projeto seja apro-
vado, o impacto na arrecadação 
seja de R$ 8 bilhões no próximo 
ano. O texto também eleva em 
1% da Contribuição Social para 
o Financiamento da Seguridade 
Social devida pelo Importador 
de Bens Estrangeiros ou Serviços 
do Exterior (Cofins-Importação) 
até 31 de dezembro de 2023.

O autor do projeto, Efraim 
Filho (DEM-PB), justificou a 
medida com o argumento de 
que é necessária para promo-
ver a paridade no equilíbrio de 
custo dos produtos importados 
e dos nacionais.

CAMINHONEIROS 
Também ontem, os depu-

tados aprovaram o texto-base 
do Projeto de Lei Complemen-
tar 147/19, do Senado Federal, 
que muda a tributação de cami-
nhoneiros autônomos inscritos 
como microempreendedor indi-
vidual – MEI - no Simples Nacio-
nal. Segundo o texto aprovado, 
da deputada Caroline de Toni 
(PSL-SC), o limite de enquadra-
mento como MEI para os cami-
nhoneiros aumentará de R$ 81 
mil anuais para R$ 251,6 mil 
anuais. Já a alíquota a pagar 
para a Previdência Social será 
de 12% sobre o salário mínimo.

Brasília – “Realizar a sabatina 
do indicado ao STF é obriga-
ção do Senado, e não pode 
mais ser adiada”. Essa foi a 
cobrança feita durante a ses-
são plenária de ontem (17) 
pelo senador Alvaro Dias ao 
presidente da Casa, Rodrigo 
Pacheco, sobre a realização 
da sabatina do ex-ministro 
da Justiça, André Mendonça, 
indicado pelo presidente da 
República a uma vaga no STF 
(Supremo Tribunal Federal). 
O Líder do Podemos tam-
bém criticou o que chamou 
de “apagão na CCJ”, já que 
a comissão ficou quase seis 
semanas sem realizar sessões.

“Estamos todos sendo 
submetidos a intenso des-
gaste com esse apagão na 
Comissão de Constituição 
e Justiça. Nós nos sentimos 
constrangidos, desconfortá-
veis e, sobretudo, sofrendo 
um enorme prejuízo de ima-
gem, porque não podemos 
produzir. A CCJ é a alma dessa 
instituição e, sem ela, não há 
a tramitação de propostas 
importantes, as mais impor-
tantes, as prioritárias. Elas 
não podem vir diretamente 
ao Plenário; há a necessidade 
de serem submetidas ao crivo 

da CCJ. Não é apenas a saba-
tina do futuro Ministro André 
Mendonça. Projetos impor-
tantes estão deixando de ser 
votados”, afirmou o senador.

Dias criticou a intransigên-
cia do presidente da Comis-
são de Constituição e Jus-
tiça, e disse que há rumores 
de que ele não atenderá nem 
ao apelo do presidente do 
Senado. Para o Líder do Pode-
mos, se o presidente da CCJ 
se recusar a realizar a saba-
tina do indicado ao STF, não 
haveria outra alternativa que 
não levar a sabatina ao Ple-
nário da Casa, para que seja 
enfim deliberada a indicação 
do Presidente da República.

A demora na realização da 
sabatina, segundo Alvaro Dias, 
deveria levar o Senado a alte-
rar com urgência o sistema de 
indicação dos ministros dos 
tribunais superiores. O sena-
dor citou uma proposta apre-
sentada por Lasier Martins, 
que altera o sistema atual, da 
indicação política para a meri-
tocracia. “Nós estamos ainda 
sob a égide deste sistema da 
indicação política. Até gostaria 
que fosse essa a última indica-
ção pelo sistema de apadrinha-
mento político”, completou. 

Alvaro Dias cobra 
sabatina e quer mudança 

na escolha para o STF

Câmara prorroga a desoneração
da folha de pagamento até 2023

AGÊNCIA CÂMARA

Pela lei atual, o MEI pode 
pagar valores menores de tri-
butos, com valores fixos de R$ 
45,65 a título de contribuição 
social para o INSS; de R$ 1,00 a 
título de ICMS se for contribuinte 
desse imposto; e de R$ 5,00 a 
título de ISS se for contribuinte 
desse imposto. Após a aprovação 
do texto-base, o plenário ainda 
analisava os destaques apresen-
tados pelos partidos na tentativa 
de mudar trechos do texto. 
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Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % SET OUT ano 12m 
IPCA (IBGE) 1,16 1,25 8,24 10,67
IGP-M (FGV) -0,64 0,64 16,74 21,73
IGP-DI (FGV) -0,55 1,60 16,96 20,95

Índice SET OUT NOV
IGP-M (FGV) 1,3112 1,2486 1,2173
IGP-DI (FGV) 1,2821 1,2343 1,2095
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 7,75%  | TJLP: 5,32%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 7ª parcela
vence em 30/11, com juros Selic de 3,03%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

16/10 a 16/11 0,5000 0,3575 0,0000
17/10 a 17/11 0,5000 0,3575 0,0000
18/10 a 18/11 0,5000 0,3575 0,0000
19/10 a 19/11 0,5000 0,3575 0,0000
20/10 a 20/11 0,5000 0,3575 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -2,42% 26,61 
Vale ON -1,51% 65,33 
ItauUnibanco PN +0,44% 22,86 
Magazine Luiza ON -4,31% 9,32 
Locaweb ON -8,72% 15,38 
Inter Banco PN -7,10% 13,35 

IBOVESPA: -1,39% 102.948 pontos

Iene 114,53
Libra est. 0,74
Euro 0,88
Peso arg. 100,39

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,4% 5,5230 5,5240 -2,2%

PTAX  (BC) +0,4% 5,4987 5,4993 -2,5%

PARALELO +0,7% 5,4100 5,8100 -1,7%

TURISMO +0,7% 5,4100 5,7900 -1,7%

EURO 0,0% 6,2174 6,2186 -4,6%

R$/m2 SET OUT %m %ano %12m
Paraná 1.978,27 1.987,39 0,46 15,55 18,39
Norte 2.110,26 2.097,17 -0,62 18,98 22,69
Oeste 2.020,24 2.027,94 0,38 15,31 18,18

DÓLAR 17/11

Iene R$ 0,0480
Libra est. R$ 7,41
Peso arg. R$ 0,055
R$1: 1243,78 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 17/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. OUTUBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

SSEETT OOUUTT NNOOVV
TJLP (%) 4,88 5,32 5,32
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/22 1.277,00 25,75 4,1%
FARELO dez/21 374,70 7,20 18,4%
MILHO dez/21 575,25 4,25 9,4%
TRIGO dez/21 822,25 12,00 12,0%

SOJA 153,39 1,2% -4,3% 153,00
MILHO 76,41 0,1% -9,3% 76,00
TRIGO 88,38 0,0% -0,2% 88,00
BOI GORDO 286,93 1,6% -0,9% 285,00
SUINO 6,01 1,0% -8,1% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 17/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 17/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 17/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 163,00 3,2% -1,8%
SOJA Paranaguá 163,00 0,6% -1,8%
MILHO Cascavel 85,00 -1,2% -7,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1199//1111  ffííssiiccaass  1166//1111,,ddoommééssttiiccooss  55//1111

Brasília - A SPE (Secretaria de 
Política Econômica) do Minis-
tério da Economia reduziu a 
projeção para o crescimento 
da economia este ano e elevou 
a estimativa para a inflação, de 
7,9% para 9,7%, por influência 
da alta nos preços dos com-
bustíveis e energia elétrica. Os 
dados estão no Boletim Macro-
Fiscal divulgado ontem (17). A 
estimativa para o crescimento 
do PIB (Produto Interno Bruto, 
a soma de todos os bens e ser-
viços produzidos no país) caiu 
de 5,3% para 5,1% em 2021, 
em relação ao último boletim, 
divulgado em setembro. 

Entre os fatores que motiva-
ram a revisão para baixo está a 
piora nas condições financei-
ras do país, com alta da infla-
ção, elevação mais intensa dos 
juros e depreciação do câmbio. 
Nos últimos meses, o Banco 
Central vem promovendo a 
elevação da taxa básica de 
juros, a Selic, para conter o 
avanço da inflação. Hoje, a 
Selic está fixada em 7,75% ao 
ano e deve subir novamente 
na próxima reunião do Copom 
(Comitê de Política Monetária), 
em dezembro.

Além disso, há piora no 
cenário internacional. De 
acordo com a SPE, assim como 
no Brasil, na China e em alguns 
países europeus há proble-
mas na oferta de energia, com 
forte elevação dos preços na 
Europa e racionamento na 
China. A quebra de cadeias 
produtivas também está pre-
judicando a indústria e redu-
zindo sua produção devido à 

falta de insumos.
“Os efeitos negativos na 

oferta e a maior demanda glo-
bal são notórios e podem ser 
vistos na pressão no nível de 
preços. Cita-se o elevado nível 
do preço das commoditites, 
com destaque para os valores 
da energia, alimentos e metais 
industriais. A inflação de itens 
que não são apenas de ali-
mento e energia tem assolado 
diversos países”, diz o boletim.

DESACELERAÇÃO
No Brasil, a atividade eco-

nômica desacelerou ao longo 
do terceiro trimestre de 2021, 
decorrente do desempenho 
da indústria e do comércio, e 
houve estabilização dos indi-
cadores de produção agrope-
cuária. “Por outro lado, notou-
-se continuidade da expansão 
dos serviços. Nesse mesmo 
sentido, indicadores antece-
dentes e coincidentes men-
sais mostram que se mantêm 
a trajetória de recuperação da 
economia no quarto trimestre 
de 2021”, diz a SPE.

Durante coletiva virtual 
para apresentação do bole-
tim (assista à íntegra aqui), o 
secretário de Política Econô-
mica, Adolfo Sachsida, desta-
cou alguns fatores positivos 
que impulsionam o cresci-
mento em 2021, como a forte 
retomada no mercado de tra-
balho, diante da vacinação em 
massa e retomada da mobili-
dade, e o aumento dos inves-
timentos privados. Segundo 
ele, o governo também segue 
com a agenda de consolidação 

Mínimo deve chegar a R$ 1.210
O Ministério da Economia atualizou os parâmetros macroeconômicos 

para o Orçamento de 2022 e, com isso, elevou as projeções do indicador 
que corrige o salário mínimo para dois dígitos. Pelas novas estimativas da 
Secretaria de Política Econômica), a estimativa para o INPC (Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor) deste ano passou para 10,04%. Com isso, 
o piso salarial precisará ser corrigido em, pelo menos, R$ 110, ou seja, 
para R$ 1.210, a partir de janeiro do próximo ano.

No Projeto de Lei Orçamentária Anual enviado ao Congresso em agosto, 
o governo previa 6,2% de alta no INPC. E, por conta disso, a previsão do 
salário mínimo no ano que vem era de R$ 1.169. 

Previsão de crescimento cai para
5,1% e da inflação sobe para 9,7% 

AB
R

fiscal e de reformas pró-mer-
cado para o aumento da 
produtividade.

“A consolidação fiscal é 
expressa na redução consis-
tente do valor da dívida pública 
em relação ao PIB, seja pela 
manutenção do teto de gas-
tos, pilar central na nossa polí-
tica macroeconômica, seja na 
redução dos três grandes pila-
res de gastos que este governo 
promoveu, a redução de gastos 
com previdência, funcionalismo 
e com juros”, disse.

“Temos forte agenda de 
aumento da produtividade, 
seja pela redução da má aloca-
ção de recursos, melhoria dos 
marcos legais para segurança 
jurídica, agenda de privatiza-
ção e concessões, abertura 
comercial, desburocratização e 
melhor ambiente de negócios”, 
completou.

INFLAÇÃO
A projeção de inflação da 

SPE para 2021, medida pelo 
IPCA (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo), subiu 
de 7,9% para 9,7%. O valor 
encontra-se acima da meta defi-
nida pelo CMN (Conselho Mone-
tário Nacional), de 3,75% para o 
ano, bem como acima do limite 
superior do intervalo de tolerân-
cia, de 1,5 ponto percentual, ou 
seja, 5,25%.

Em outubro, puxada pelo 
aumento de preços de com-
bustíveis e alimentos, a infla-
ção acelerou 1,25%, a maior 
para o mês desde 2002, de 
acordo com o IBGE. Com isso, 
o indicador acumula altas de 

8,24% no ano e de 10,67% nos 
últimos 12 meses.

Para 2022, a projeção da SPE 
para o IPCA passou de 3,75% 
para 4,7%. A partir de 2023, 
a estimativa converge para a 
meta: 3,25% em 2023 e 3% de 
2024 em diante. Para 2022 e 
2023, as metas do CMN são 3,5% 
e 3,25%, respectivamente, com 
o mesmo intervalo de tolerân-
cia, de 1,5 ponto percentual para 

cima ou para baixo.
De acordo com o boletim, 

o Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC) deverá 
encerrar este ano com variação 
de 10%. Já a inflação projetada 
para o Índice Geral de Preços 
– Disponibilidade Interna (IGP-
-DI), que inclui também o setor 
atacadista e o custo da cons-
trução civil, além do consumi-
dor final, é de 18,7%.
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Palavras cruzadas

Nesta quinta, a melhor pedida é ter cautela na hora 
de cuidar dos assuntos de rotina, porque o excesso 
de confiança pode fazer com que você cometa erros 
básicos, e a saúde também pode se beneficiar de 
um pouco mais de planejamento e disciplina da 
sua parte.

A vida profissional segue em destaque e sua 
ambição vai bater no teto! Aproveite para elaborar 
e colocar em prática novas ideias, assim será pos-
sível dar aquela deslanchada na carreira. Dedicar 
um esforço extra para causar uma boa impressão, 
seja no trabalho, com amigos ou o mozão, pode ser 
a melhor decisão que você vai tomar hoje.

A colaboração dos colegas será importante no traba-
lho se quiser melhorar sua produtividade. Mas como 
nada é perfeito, pode se preparar pra ralar dobrado 
mesmo assim. No final das contas, tudo indica que 
conseguirá dar conta das tarefas se evitar distrações, 
portanto deixe o celular desligado durante o serviço.

Logo cedo, você vai contar com uma dose extra de 
sorte pra encarar os desafios e brilhar em tudo o 
que fizer! Bom momento para cuidar de serviços 
que exigem criatividade e contato com outras pes-
soas, especialmente se precisa trocar ideias com 
clientes ou convencer alguém.

Comece a quinta focando em tarefas que exigem 
praticidade e responsabilidade. Também será mais 
produtivo cuidar das tarefas domésticas, desde que 
consiga paz e sossego no seu cantinho. Ainda que 
possa pintar alguma treta com um familiar, no geral, 
o saldo tende a ser positivo e é a família que vai te 
ajudar a encher o bolso no final das contas.

No trabalho, seu jeito falante favorece a troca de ideias 
com os colegas e você pode até se interessar em ouvir 
novos pontos de vista. Embora as coisas devam correr 
numa boa na maior parte do dia, será preciso cuidado 
para não deixar que distrações atrapalhem sua produ-
tividade. Desligue o celular e evite ficar checando as 
postagens nas redes sociais.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos a 18 de Novembro são do signo de Escorpião com a personalidade de Escorpião 
mesmo. Costumam ser radicais e é difícil mudarem de opinião. A tendência é que sejam con-
servadores e exigentes. Seu número principal, é o 26, formado de 2, Lua e de 6, Vênus, astros 
de natureza feminina, ligados ao sonho, à fantasia. Mas a soma dá o 8, de Saturno, que confere 
seriedade, introversão, discrição, isolamento, solidão e espírito reservado e prudente. Pode 
indicar vida longa e obtenção de bens de herança. Indica ainda, muita solidão.

Horóscopo nascido em 18 de novembro

Hoje, juntar forças com os colegas e agir em 
equipe será o caminho para dar conta de tudo o 
que precisa fazer. Talvez precise deixar algumas 
implicâncias de lado, mas a união continua sendo 
uma boa pedida. Acredite nos seus pontos fortes e 
mostre que sabe lidar bem com os outros, quando 
necessário.

Que tal tentar algo diferente no trabalho? As estre-
las garantem que não terá medo de correr alguns 
riscos, desde que seja algo razoável, é claro. Se 
precisar de ajuda ou conselhos, procure os amigos, 
eles estão ao seu lado nos bons e maus momentos. 
Mas nem tudo será aquela maravilha, viu? Há sinal 
de tensão para alguns relacionamentos.

Você começa o dia a todo vapor e pode se sair 
melhor do que esperava ao cuidar de alguns inte-
resses pessoais. Mas será preciso determinação, 
paciência e responsabilidade para conseguir bons 
resultados no trabalho, nada cai de presente no seu 
colo, por mais que você queira. 

As estrelas prometem energias positivas para cuidar 
de tarefas que podem ser potencialmente lucrati-
vas nesta quinta, e vale a pena se concentrar em 
qualquer chance de engordar o seu bolso, por mais 
remota que pareça.

Mercúrio e Netuno trocam likes nesta manhã e 
enviam excelentes energias para o trabalho. Tam-
bém há sinal de boas novas com dinheiro, mas vai 
depender do seu esforço, tá? Não adianta ficar de 
braços cruzados, contando só com a mega!

Seu foco estará no trabalho nesta quinta, mas pode 
ter sucesso ao lidar com tarefas mais complicadas 
logo cedo. Com garra e muita fé, vai se destacar 
nessa jornada pra lá de puxada, principalmente se 
puder contar com o apoio da família. E como o céu 
fica tenso no final da tarde, vale a pena redobrar a 
atenção com o serviço e a saúde.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 4

RBRG
GUARNECER

QUITARSEXTA

CAROCATCO
RMADAME
DABANANA

TRATORTTG
ROTINEIRO

ESAGASIR
ETAPIOCA

AGRADALI
RMOFADA

VERBOBOAT
ADORMECIDO

OLIMOVEL

A região 
do Distrito

Federal
(abrev.)

Já;
neste

instante

Alimento
preferido

do
macaco

Material
sintético
que imita
o couro

Separa
dos

outros 

Relativo
ao dia a

dia

Instrumen-
to musical

como o
bumbo

Título 
nobre

britânico

Principal 
ingrediente
do cuscuz

doce
Fator que
possibilita
a nitidez 
da foto

(?) das
Rocas,
reserva
natural

A terceira
nota

musical

4, em
alga-

rismos
romanos

Mergu-
lhado no

sono

Bem nego-
ciado pela
corretora

Cair; desabar 
Tarefa difícil para o
tagarela que ouve
uma confidência
Munir;

abastecer 
Pagar

(dívida) 

Cosmético
para os lábios

Extensão de arquivos 
compactados (Inform.)

Aquilo
que sobra

Gato, em
inglês

Acolhido;
protegido

Sininho
(Lit. inf.)
Opõe-se
a "mal"

Mulher ri-
ca (pop.)
Sem fazer

nada

Sucede 
a quinta

Um, dentre
vários

Marisa
Orth, atriz
Relação 

(de coisas)

Nome da
letra "C"

Agradecido
Extrava-

gância; es-
quisitice 

O produto
de preço
elevado

Veículo
usado em
lavouras

Concede;
outorga

Contenta;
satisfaz

Palavra co-
mo "andar"

Essa, 
em

espanhol
A 2a vogal

3/cat — esa — rar — sir. 7/tapioca.
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que sobra

Gato, em
inglês

Acolhido;
protegido

Sininho
(Lit. inf.)
Opõe-se
a "mal"

Mulher ri-
ca (pop.)
Sem fazer

nada

Sucede 
a quinta

Um, dentre
vários

Marisa
Orth, atriz
Relação 

(de coisas)

Nome da
letra "C"

Agradecido
Extrava-

gância; es-
quisitice 

O produto
de preço
elevado

Veículo
usado em
lavouras

Concede;
outorga

Contenta;
satisfaz

Palavra co-
mo "andar"

Essa, 
em

espanhol
A 2a vogal

3/cat — esa — rar — sir. 7/tapioca.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

BANCO1

I E T R S
D I S S I D E N T E

C O M P O S T A G E M
N I O N T V I
E A N A B O L E NA

P I E R D U R A R
D S O L C I

H A I T I I G A P O
D M L M U E D

D E P R E C I A Ç Ã O
O E N A N O S

S I N U C A TA L R
N E I R O N I C A

E T N IC O S A N T
E T S E M U L O
R E V O L T O S O S

Fator veri-
ficado na 

concessão
de crédito

Verbo
associado
ao voyeu-

rismo

Dispositivo
central 

de usina
nuclear

Opositor
do regime
de governo
de um país

Transtorno
alimentar

grave

Rainha
inglesa de-
capitada
em 1536

(?)-máter, 
membrana
cerebral 

Consoante
enfatizada
no sotaque

paulista
País que
abriga a

favela Cité
Soleil

Base dos
EUA em
território
cubano

Amansador
de cava-
los, nas
fazendas

Trecho de
floresta

inundada
(bras.)

Diogo
Mainardi,
escritor e
jornalista

Sujeito
ativo do

ilícito pe-
nal (Dir.)

Lendário
continente

perdido 
Edifício
(abrev.)

Oliver
Stone,

cineasta
dos EUA

Ser o 
(?): ser 
o maior
(bras.)

(?) 
Pauling,
químico
dos EUA

Jogo de
mesa com

tacos e
bolas

Sarcásti-
ca; zom-
beteira

Prefixo de 
"anacolia":
ausência

Formato
do rodo

do crupiê

Rival; ad-
versário

Cais de
marinas

Método de 
transfor-
mação do
lixo orgâ-
nico em
adubo

Tostado;
queimado
Logo, em

inglês

Átomo
eletrizado
Nitrogênio
(símbolo)

6, em
romanos

Verniz pa-
ra móveis

Livro de Lygia
Fagundes Telles

Área de trabalho de
roteiristas (red.)

Objeto da 
Heliografia

Suntuoso;
majestoso

Autopeça que reduz 
o ruído do motor

Redução do valor fi-
nanceiro de um bem

Rival gaúcho do
Grêmio (pop.)

"Novo", em
"neófito"
Arte, em

latim

Curie
(símbolo)
A letra da

vitória 

Rebeldes

Conflitos
(?):

marcaram
a história

de Ruanda
nos anos

1990

3/ars. 4/soon. 5/êmulo. 9/imponente. 10/dissidente — guantánamo.
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JOGAM HOJE BRASILEIRÃO
21h00 Sport  x  Bahia

SÉRIE B
21h00 Sampaio Correa  x  Cruzeiro

        PRÉ-COPA DO NORDESTE
19h00 CRB  x  Moto Club
21h00 Vitória  x  Botafogo-PB

LIBERTADORES FEMININA - DISPUTA 3º LUGAR
17h30 Ferroviária  x  Nacional-URU

Cascavel – Os dirigentes 
das equipes que integram a 
primeira divisão do futebol 
paranaense participaram da 
reunião arbitral que definiu 
muitos dos detalhes da compe-
tição para a temporada 2022.

Na primeira fase serão 11 
rodadas, com os seis primei-
ros colocados de 2021 jogando 
seis vezes em seus estádios e 
cinco vezes fora. O FC Casca-
vel, com o vice deste ano, terá 
seis jogos no Estádio Olímpico. 
Todos os times se enfrentam e 

Curitiba – Com muita festa por 
parte dos torcedores, a delega-
ção do Athletico-PR embarcou 
ontem para Montevidéu, onde 
no sábado o time enfrentar o 
Bragantino pela final da Copa 
Sul-Americana. O Furacão 
embarcou em dois voos freta-
dos, que decolaram por volta 
das 14h para Montevidéu. A 
delegação do Rubro-Negro 
conta com 70 pessoas, entre 
dirigentes, staff, comissão téc-
nica e elenco. 

Até jogadores que não 
estão inscritos na Sul-Ameri-
cana estão na viagem e tam-
bém o atacante Matheus Babi, 
que se recupera de cirurgia no 
joelho. O Furacão faz um treino 
no Uruguai na manhã de quin-
ta-feira. Na tarde de sexta, o 
elenco faz o reconhecimento 
oficial no estádio Centenário.

MUDANÇA
A Conmebol decidiu mudar 

Cascavel - Depois de três eta-
pas ao longo do ano, foram 
definidos os times que garanti-
ram o acesso para a divisão de 
elite do handebol paranaense. 
O time masculino de Corbélia 
conquistou o título da Série 
Prata de forma invicta e fará, 
em 2022, a sua estreia entre as 
principais seleções do Estado. 
Na partida final, Corbélia der-
rotou Mandaguaçu, 30 a 25.

Na Série Bronze, o time 
masculino de Toledo conquis-
tou o título com uma vitó-
ria tranquila sobre o Alpha/
Laranjeiras, por 33 a 16, resul-
tado que colocou o time do 
Oeste no lugar mais alto do 
pódio após quase dois anos 
sem competições em razão da 
pandemia do coronavírus. 

Estadual 2021 repetirá fórmula deste ano
os oito melhores passam para 
a segunda fase iniciando os 
play-offs. Os dois últimos colo-
cados da fase serão rebaixados 
para a Divisão de Acesso. 

I n d e p e n d e n t e  S ã o 
Joseense, de São José dos 
Pinhais e União de Francisco 
Beltrão são os dois novos 
integrantes da competição 
em lugar de Toledo e Cascavel 
CR, que foram rebaixados.  A 
competição tem início previsto 
para o dia 22 de janeiro e o tér-
mino previsto para 3 d e abril. 

Estádio 
Olímpico 
receberá, 

ao menos, 
seis jogos 

do estadual 

a escala de arbitragem da 
final da Sul-Americana, entre 
Athletico e Bragantino, no 
sábado, às 17h, em Monte-
vidéu, no Uruguai. O árbitro 
uruguaio Andrés Cunha seria 
o assistente de vídeo, mas foi 
suspenso após atuação no 

empate por 0 a 0 entre Argen-
tina e Brasil, na terça-feira, em 
San Juan.

A punição é por tempo 
indeterminado. O novo res-
ponsável pelo VAR na finalís-
sima da Sula será o também 
uruguaio Leodan González. 

Cascavel – Mesmo com o time 
principal sendo poupado para 
as semifinais da Liga Futsal, 
o calendário do Cascavel Fut-
sal segue intenso. Nesta quin-
ta-feira, o time volta à quadra 
para atuar pela Liga Paraná, no 
Ginásio da Neva. O adversário 
será o Coronel Vivida, que é o 
quarto colocado do grupo B. O 
Cascavel Futsal está no grupo A, 
ocupando a terceira colocação 
após a derrota por 6 a 1 para o 
Marreco, na última terça-feira.  

Cascavel - Única competi-
ção de futebol profissional 
em andamento no estado, a 
Terceira Divisão vai entrando 
na sua reta final. No último 
final de semana foram defini-
dos os times que disputarão 
a semifinal da competição e 
seguem em busca das vagas 
na Divisão de Acesso.  Único 
representante da região, o 
Foz do Iguaçu avançou como 

o primeiro colocado do grupo 
B, com 21 pontos em 10 jogos. 
Na semifinal, o adversário será 
o Laranja Mecânica, de Ara-
pongas, com o primeiro jogo 
no norte do estado, no pró-
ximo sábado, e o segundo em 
Foz do Iguaçu, no dia 27.

A outra semifinal será 
entre Aruko, de Maringá, e 
Iraty, com o primeiro jogo na 
região sul.

Rio – As Eliminatórias europeias 
para a Copa do Catar foram 
encerradas na última quarta-
-feira indicando as seleções clas-
sificadas de forma direta. A par-
tir de março de 2022, outras 12 
seleções, entre elas Itália, Portu-
gal e Rússia disputam a repesca-
gem. Estão classificadas Alema-
nha, Dinamarca, França, Bélgica, 

Croácia. Espanha, Sérvia, Ingla-
terra, Suíça e Holanda.  Nas Eli-
minatórias Sul-Americanas, a 
seleção brasileira foi a primeira 
a se classificar para a Copa do 
Mundo. A Argentina, que empa-
tou com o Brasil em 0 a 0, tam-
bém carimbou o passaporte.

Na Ásia, apenas o Catar,  
país-sede, está garantido.

Athletico embarca para final da ‘Sula’

Handebol: Corbélia garante acesso no estadual
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Corbélia celebra conquista estadual e chegada à elite

Europa define times para a Copa

Terceirona abre 
semifinais no sábado 

Cascavel Futsal tem 
novo confronto
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada

  
  Inscrições:Inscrições: (45)  9 9952-2360  (45)  9 9952-2360 

Antecipada: Antecipada: R$ 250,00 R$ 250,00 
No dia:No dia: R$ 350,00 R$ 350,00

DE CASCAVEL DE CASCAVEL 

 Saia das ruas, 
acelere em 

local seguro  

DiaDia 20 de novembro  20 de novembro 
     a partir das 10h      a partir das 10h 

Local:Local: Autódromo Zilmar Beux Autódromo Zilmar Beux

 Treinando desde terça-feira 
no Kartódromo Beto Carrero, 
em Penha (SC), para disputar 
sábado a categoria Cadete 
no Open do Campeonato 
Brasileiro, o paranaense Caio 
Zorzetto, da equipe Disam 
Insumos Agrícolas/CHD’S do 
Brasil, faz as primeiras esco-
lhas para a competição nacio-
nal, a ser disputada a partir do 
dia 6 do próximo mês, no kar-
tódromo catarinense. 

A primeira escolha de Caio 
foi o chassi. Ele optou pelo Mini 
para disputar o Brasileiro deste 
ano e durante o Open fará os 
acertos finais. “Fizemos algu-
mas escolhas de acerto que 
vamos usar no Open. Vamos 
andar o máximo possível nos 
treinos para acertar o chassi e 
definir a forma de atuação em 

Mais vagas
A 56ª edição do Campeonato 

Brasileiro de Kart, que terá início 
dentro de 20 dias, no kartódromo 
Beto Carrero, em Penha (SC), já 
é uma das maiores da história da 
competição. Até o momento, já 
são 434 inscrições confirmadas 
nas 15 categorias em disputa. 
Para atender a demanda expressiva 
na Cadete, que já havia esgotado 
suas vagas há algumas semanas, 
a CBA (Confederação Brasileira 
de Automobilismo), por meio 
da CNK (Comissão Nacional de 
Kart), e a preparadora de motores 
RBC fizeram um esforço conjunto 
para aumentar o número na cate-
goria de 54 para 70 inscritos.

Motocross
Willian Guimarães fez a festa 

da Pro Tork Racing Team ao con-
quistar o título antecipado da cate-
goria MX4 na quinta e penúltima 
etapa do Campeonato Paranaense 
de Motocross, realizada sábado e 
domingo em Rio Bonito do Iguaçu. 
O piloto de Londrina venceu a cor-
rida de ponta a ponta, somando 
pontos suficientes para ser cam-
peão. Willian também venceu a 
MX45, se aproximando de mais 
um caneco. “São mais de 20 títu-
los estaduais, estou muito feliz 
pelo desempenho e agora é seguir 
trabalhando por mais um”, afirma.

Eric Granado 
O brasileiro Eric Granado 

anunciou ontem a assinatura 
de contrato com a equipe LCR 
E-Team para a temporada de 2022 
do Mundial de MotoE. Piloto 
com mais vitórias, poles e voltas 
mais rápidas em 2021, Granado 
passa a trabalhar com o time 
dirigido pelo italiano Lucio Cec-
chinello, que também mantém 
uma operação na MotoGP, na qual 
é time oficial da Honda. A nova 
temporada da MotoE trará novi-
dades. Os eventos apresentarão 
duas sessões de treinos livres 
e um classificatório para o grid 
na sexta-feira, com duas corri-
das: uma no sábado e outra no 
domingo. O formato E-Pole será 
substituído por sessões fasea-
das, com os pilotos disputando 
uma sessão geral e definindo o 
pole position no Q2, a fase final. 

Endurance Brasil
A penúltima etapa do Endurance Bra-

sil, marcada para o dia 27 de novembro, em 
Santa Cruz do Sul, terá portões abertos para 
o público que quiser ver de perto as máqui-
nas. Para ter acesso à arquibancada, os fãs 

da velocidade precisarão levar um brinquedo 
novo que será doado às instituições que cui-

dam de crianças carentes de Santa Cruz.

Encerram-se amanhã as 
inscrições antecipadas para 
o Festival de Arrancada de 
Cascavel, que será disputado 
sábado no Autódromo Zilmar 
Beux, em Cascavel. A promo-
ção e organização será de 
Orlei Silva, apoio do Automóvel 
Clube de Cascavel, supervisão 
da FPrA (Federação Paranaense 
de Automobilismo) e patrocí-
nio da Injediesel, Garagem 777 
e Inspevel. 

As inscrições antecipadas 
podem ser feitas pelo fone (45) 
9 9952-2360. As competições 
terão início às 10h. Os ingres-
sos custarão R$ 30,00 e creden-
cial para paddock R$ 40,00.

Festival de Arrancada encerra
inscrições antecipadas amanhã

  ARQUIVO  

O Autódromo Zilmar Beux terá 
um sábado de muita velocidade 
com o Festival de Arrancada

Caio Zorzetto faz escolhas para o Brasileiro de Kart

alguns pontos do circuito onde 
podemos ser mais rápidos. Até 
aqui as escolhas têm sido acer-
tadas”, frisa Caio Zorzetto. 

Caio Zorzetto atento aos mínimos detalhes 
para acertar o equipamento para o Open e 
para o Brasileiro de Kart no Beto Carrero 
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Loterias
Megasena

01 03 05 07 09 10 14 15
16 17 20 21 22 23 25Maringá

Londrina
PREVISÃO DO TEMPO

Quinta 18/11/2021
concurso: 2429Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 531

03 19 20 23 33 47

concurso: 2298

concurso: 1713

08 17 30 31 40 48 

concurso: 5614

Quina

Federal

Dia de Sorte

MÊS DA SORTE:
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

07 05 05 09 02 00 02

Super Sete concurso: 170C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2237Lotomania

41.990
89.203
14.541
07.325
12.753

08 12 25 29 40 41 73 
BARUERI-SP

25 35 53 69 78

JULHO

04 11 15 18 23 26 31

concurso: 5707

11 37 53 55 56 60

Sol

CRESCENTE
11/11 - 09h48

CHEIA
19/11 - 05h59

MINGUANTE
27/11 - 09h29

NOVA
04/12- 04h44

Paranaguá
max 22
min 20

max 27
min 22

Cascavel
max 24
min 20

Foz do Iguaçu
max 27
min 20

max 26
min 21

Curitiba
max 22
min 17

FASES 
DA LUA

Sexta 19/11/2021

Sol
Sábado 20/11/2021

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Lotofácil concurso: 2374

02 06 13 22 24 27 29 40 41 45
47 51 69 76 77 78 79 80 83 93

Rio de Janeiro - No primeiro 
dia do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 2021, no 
próximo domingo (21), os can-
didatos farão, além das provas 
objetivas de linguagens e ciên-
cias humanas, a única prova 
subjetiva da avaliação, a reda-
ção. Nesta edição, o tema será 
o mesmo, tanto para o Enem 
impresso quanto para o digi-
tal e, em ambas modalidades, 
o texto deverá ser feito à mão. 
Por isso, é obrigatório levar 
caneta esferográfica de tinta 
preta fabricada em material 
transparente.

Ir bem na redação pode 
ser um diferencial para o can-
didato. Para participar de pro-
gramas como o Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu), que 
oferece vagas em instituições 
públicas de ensino superior, e 
o Programa Universidade para 
Todos (ProUni), que concede 
bolsas de estudo em institui-
ções privadas de ensino supe-
rior, é necessário não ter tirado 
zero na redação.

O Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep) 
disponibiliza todos os anos, 
conforme previsto no edital 
do exame, uma cartilha com 
os detalhes da correção. Ainda 
não foi disponibilizada a carti-
lha do Enem 2021. Documen-
tos de anos anteriores, com 
exemplos de redações que 
receberam a nota máxima, 
1 mil, estão disponíveis na 
página da autarquia. 

DICAS 
Conhecer as provas de 

redação anteriores pode aju-
dar os candidatos, segundo 

Domingo, primeiro dia do 
Enem, terá prova de redação

Ministro nega 
interferências

O ministro da Educação, Mil-
ton Ribeiro, negou terça-feira16) 
qualquer interferência política na 
elaboração do Enem 2021. Após 
reunião com o ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Anderson 
Torres, para tratar da segurança 
da aplicação das provas, Ribeiro 
disse que não teve acesso ao con-
teúdo do exame. 

“Zero de interferência. Essas 
provas já estão impressas a meses. 
Existe um banco de questões ela-
boradas pela equipe de técnicos. 
Nem eu, nem o presidente do Inep, 
muito menos o presidente da Repú-
blica, que, a rigor, nós três somos 
autoridades, poderíamos até ter 
acesso às provas, nenhum de nós 
teve acesso, nenhum de nós esco-
lheu pergunta alguma ou determi-
nou. Se vocês perguntarem hoje 
qual é o tema da redação, eu vou 
ficar devendo para vocês”, afirmou. 

Sobre as exonerações no Ins-
tituto Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep), órgão responsável 
pelo exame, o ministro disse que 
estão relacionadas com questões 
administrativas e não com as pro-
vas do Enem. 

 ABR

o coordenador de Integração 
Pedagógica do SAS Plataforma 
de Educação, Vinicius Beltrão. 
“Os temas de redação geral-
mente são cíclicos. Ou vão 
trazer questões de inclusão 
ou questões sobre cidadania 
e ética. Podem falar de com-
portamento, de sociedade 
da informação, esses temas 
macros sempre são previstos 
pensando numa realidade 
brasileira”. 

Como os candidatos pre-
cisam, além de ter um conhe-
cimento mínimo sobre o 
assunto, fazer uma proposta 
de intervenção, a dica é bus-
car referências que ajudem a 
embasar o texto. Podem ser 
músicas, filmes, livros, notí-
cias e documentos como a 

Constituição Federal e a Decla-
ração Universal dos Direitos 
Humanos da Organização das 
Nações Unidas (ONU), da qual 
o Brasil é signatário. “Fazer 
grupo de estudo, comparti-
lhar com colegas o que cada um 
andou lendo, ver os principais 
temas, escrever. Pegar alguns 
temas e refazer a redação, não 
só para treinar a parte cognitiva, 
mas para treinar o tempo”. 

No dia da prova, de acordo 
com o professor, o ideal é 
reservar uma hora para fazer 
a redação. Isso pode ser feito 
logo no começo, quando o can-
didato está mais descansado. 
A dica é antes mesmo de ler os 
textos de apoio, ver, no final 
do enunciado, qual é o tema 
da redação. Assim, quando o 

estudante ler os textos de apoio, 
já saberá sobre o que precisará 
escrever e poderá destacar ele-
mentos que o ajudem na produ-
ção do próprio texto. 

O estudante terá à dispo-
sição uma folha de rascunho, 
mas somente o que estiver 
escrito em caneta preta na 
folha de redação será consi-
derado na correção. “É impor-
tante fazer o treinamento para 
a gestão do tempo”, reco-
menda Beltrão. 

RELER AS REDAÇÕES 
A professora de redação 

na plataforma Explicaê Cainã 
Marques Vilanova recomenda 
que, nessa reta final, os estu-
dantes revisem os textos que 
escreveram ao longo do ano. 

“Fazer uma análise de reda-
ções já feitas. Se estudou 
durante o ano e fez 30 reda-
ções, por exemplo, é hora de 
colocá-las em cima da mesa 
e dar uma olhada, rever os 
principais erros, analisar o 
que é preciso melhorar”, diz. 

Outra dica é ler redações 
que tiraram nota 1 mil em 
edições anteriores. Produzir 
muitos novos textos a alguns 
dias do exame pode, de acordo 
com Cainã, gerar nervosismo. 
“Esta semana não é mais para 
fazer muitos textos, vejo alu-
nos desesperados querendo 
recuperar o tempo perdido. 
Isso atrapalha até porque difi-
cilmente terão alguém para 
fazer a correção dessas reda-
ções e não terão um feedback”.  
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DALL WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 650 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-201379.

DALL WILLIAN VENDE
Vende casa com suíte 2 quartos mais 
dependências, em construção com 
150m entrega prevista pra Janeiro de 
2022 no Alto Alegre ótima localização 
terreno com aprox. 220m² sendo 40m 
de profundidade sendo por apenas 
650 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-201382.

VENDE-SE IMÓVEL 
COMERCIAL

Ótima sala comercial na avenida 
Carlos Gomes, sentido Centro. 400m² 
área construída e 400m² terreno. 
Valor R$ 2.000.000,00. Analisamos 
imóvel de menor valor no negócio. 
Contato fone: (45) 99947-4163. 
CRECI 20685  CI-201746.

DALL WILLIAN VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-201077.

DALL WILLIAN VENDE
Terreno medindo 10x30 com T. O. 
60% no Novo Milenio plano acima do 
nível da rua a venda por 220 mil ou 
estuda parceria mais informações fale 
comigo 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-200654.

DALL WILLIAN VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-201078.

VENDE-SE 2 TERRENOS
Juntos, no Parque São Paulo, 
medindo 12X38m cada, área total 
de 912m², duas quadras da BR277, 
planos, ótimo para barracão ou prédio 
residencial. Em um deles há uma 
casa construída.Valor R$980.000,00. 
Contato (45) 99993-4010.  CI-201824.

DALL WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
201081.

MASSAGEM
Massagem relaxante, tensão 
muscular. Área central. Atendimento 
com horário marcado. Fone (45) 
98812-9313 Waths.  CI-201843.

FAVARIN VENDE
Apartamento, Rua Recife, Edificio 
Ouro Fino, 300m², 01 por andar, todo 
mobiliado, 04 vagas de garagem. 
R$ 700.000,00. F: (45)99115-1600 - 
CRECI 4935F  CI-201839.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-201082.

 DALL WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santa 
Cruz com 75m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 10x15 sol da manha, aceita 
TROCA POR APARTAMENTO, valor 
R$280.000,00. Fale comigo 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-201062.

DALL WILLIAN VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-201065.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
201067.

DALL WILLIAN VENDE
 Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-201068.

DALL WILLIAN VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-201069.

DALL WILLIAN VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-201070.

DALL WILLIAN VENDE
Vende casa com suite 2 quartos mais 
dependências, em construção com 
150m entrega prevista pra Janeiro de 
2022 no Alto Alegre ótima localização 
terreno com aprox. 220m² sendo 40m 
de profundidade sendo por apenas 
650 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-201071.

DALL WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-201074.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-201072.

VENDE-SE CASA
No Jd união, ou troca se por casa 
ou apartamento em Toledo, casa e 
edícula com 115m², lote com 346 
m², com laje, a quinhentos metros da 
Unioeste, ao lado de colégio Estadual 
e municipal. Fone (45)99974-2284.  CI-
201633.

DALL WILLIAN VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 950 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-201075.

DALL WILLIAN VENDE
Vende casa na região do 14 de 
Novembro excelente localização com 
aprox. 65m² sendo 2 quartos mais 
dependências a partir de apenas 
240 mil, 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-201376.

DALL WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel com 
área total de 20.000m² a aprox. 15 
km do centro sendo 5 km do asfalto 
sem benfeitorias por apenas 250 mil, 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-201380.

DALL WILLIAN VENDE
vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-201377.

DALL WILLIAN VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 200 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-201378.

DALL WILLIAN VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-201383.

DALL WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-201381.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 385 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-201384.

   
SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 

PRÉVIA

COITINHO HERDT E EDUARDO SIMÃO HERDT 
tornam público que receberam do IAT, Licença Prévia para 
SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO, a ser implantada 
no LR 119-F, GL. 08, COL. PINDORAMA, CENTRAL 
STO ANTÔNIO, Município de CAFELANDIA, Estado do 
Paraná. Validade: 12.11.2023.

     

   
SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE

 INSTALAÇÃO

COITINHO HERDT E EDUARDO SIMÃO HERDT 
tornam público que requereram do IAT, Licença Instalação 
para SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO, a ser implan-
tada no LR 119-F, GL. 08, COL. PINDORAMA, CEN-
TRAL STO ANTÔNIO, Município de CAFELANDIA, 
Estado do Paraná.

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO DA 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

FURGOVEL CAMARAS FRIGORIFICAS E FURGO-
ES LTDA torna público que recebeu do IAT, a Renovação da 
Licença de Operação para Fabricacao de cabines, carrocerias 
e reboques para outros veiculos automotores, exceto cami-
nhoes e onibus instalada NA AV. ARACY TANAKA BIA-
ZETTO, 16.136 - SANTOS DUMONT - CASCAVEL - PR.

   
SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 

PRÉVIA

JAIR LUDOVICO E LORENI SALETE VALENTE 
LUDOVICO tornam público que receberam do IAT, Li-
cença Prévia para SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO, 
a ser implantada no LR 110-A-4, GL. 02, COL. A CASCA-
VEL, PENHA, Município de CORBÉLIA, Estado do Para-
ná. Validade: 12.11.2023.

     

   
SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA

 DE INSTALAÇÃO

JAIR LUDOVICO E LORENI SALETE VALENTE 
LUDOVICO tornam público que requereram do IAT, Li-
cença Instalação para SUINOCULTURA DE TERMINA-
ÇÃO, a ser implantada no LR 110-A-4, GL. 02, COL. A 
CASCAVEL, PENHA, Município de CORBÉLIA, Estado 
do Paraná.

     

   
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 

AUTORIZAÇÃO

Prefeitura municipal de Corbélia torna público 
que requereu à IAT , a Autorização Ambiental, 
para Calçamento poliédrico a ser realizado na 
Linha Garibalde, não foi determinado estudo de 
impacto ambiental .

     

   
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 

AUTORIZAÇÃO

Prefeitura municipal de Corbélia torna público 
que requereu à IAT , a Autorização Ambiental, 
para Calçamento poliédrico a ser realizado na Li-
nha Samambaial, não foi determinado estudo de 
impacto ambiental .
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